

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON. PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'acte de souscription doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Four annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, Libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St-Roch de Québec
ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT :
\$1 PAR AN

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT
\$1 PAR AN

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Etablissement de l'Œuvre de l'Adoration réparatrice dans la Préfecture Apostolique de la Côte Nord; lettre pastorale de Mgr F.-X. Bossé recommandant cette œuvre aux fidèles de cette Préfecture.—Renseignements sur la mission de la Côte Nord.—A propos d'un Bureau d'agriculture à Ottawa.—Les cereales agricoles.

Causerie Agricole : Traitement des fumiers.

Sujets divers : L'agriculture, c'est le bétail; pour que l'élevage du bétail soit lucratif, il faut auparavant viser au perfectionnement de notre culture.—L'amélioration de nos races d'animaux; cette amélioration ne pourra se faire avec avantage qu'en autant que nous élevons des animaux pouvant convenir à notre climat, que nous les soignerons avec soin, et que nous aurons une nourriture convenable et suffisante à leur donner.

Choses et autres : La culture du "soleil" ou tournesol.—Plantation d'arbres fruitiers; à qui s'adresser pour obtenir des plants convenables et de bonnes variétés?

Recettes : Prescriptions pharmaceutiques pour les chevaux: Eau pour les yeux.—Mixture pour les entorses, enflures, etc.—Onguent vésicatoire.—Vésicatoire très actif.

EN VENTE AU BUREAU DE LA "GAZETTE DES CAMPAGNES"

"L'élevage du cheval;" des soins à lui donner.—Prix, 20 cts.

"Les veillées canadiennes," traité élémentaire d'agriculture, approuvé par la Société d'agriculture du Bas-Canada, par Frs M. Ossaye.—Prix 25 cts.

"Petit traité sur le quitano du tabac," par Ls N. Gauvreau, écrivain, N. P., membre du Conseil d'agriculture de la province de Québec, 2e édition.—Prix, 10 cts.

"Le monton," traité pratique sur l'élevage des moutons en Canada, par Eugène Casgrain, écrivain, arpenteur, membre du Conseil d'agriculture de la province de Québec.—Prix, 15 cts.

"Lettres sur la vie rurale," par M. Victor de Tracy.—Prix, 60 cts.

"Le vétérinaire pratique" traitant des soins à donner aux chevaux, aux bœufs, aux montons, aux cochons et à tous les animaux de basse-cour, par E. Hocquart.—Prix 60 cts.

"Instruction élémentaire sur la conduite des arbres fruitiers," greffe, taille, restauration des arbres mal taillés ou ébranlés par la vieillesse; culture, récolte et conservation des fruits, par A. DuBrenil.—Prix, 60 cts.

REVUE DE LA SEMAINE

Etablissement de l'œuvre de l'Adoration Réparatrice dans la Préfecture Apostolique de la Côte Nord.—A la demande de Monseigneur François-Xavier Bossé, nous nous faisons un devoir de publier la Lettre Pastorale suivante établissant dans les missions lointaines de la Côte Nord, cette œuvre si chaleureusement recommandée à tout le monde catholique, par Notre Saint-Père le Pape Léon XIII :

FRANÇOIS-XAVIER BOSSE,

Par la miséricorde divine et la Grâce du Saint-Siège, Préfet Apostolique du Golfe Saint-Laurent.

Au clergé séculier et régulier, et aux fidèles de cette Préfecture, salut et vœux en Notre-Seigneur.

Jésus-Christ est de plus en plus insulté et méprisé. On veut, à tout prix, amener chaque famille, chaque nation à lui dire comme les Juifs autrefois : "Nolumus hunc regnare super vos, nous ne voulons pas que Jésus règne sur nous." On attaque le sentiment chrétien : par mille outrages, on s'efforce de le flétrir, de l'anéantir.

Ces excès enflamment la colère de Dieu, et méritent de grands châtements.

Mais l'Eglise Catholique se prosterne en esprit d'expiation. Elle invite ses fidèles enfants à s'unir à elle afin de faire, par une réparation universelle, contre-poids au débordement universel.

C'est le but de l'institution des Quarante-Heures, établie à Rome il y a trois siècles, et de là dans tous les pays.

Mais la guerre et les insultes au Christ ayant atteint aujourd'hui un degré incroyable, il vient d'être fondé à Rome une "Société d'adoration réparatrice des nations Catholiques," société bénie par Léon XIII qui l'a enrichie de nombreuses indulgences. Cette société unit donc les Catholiques du monde entier aux Romains dans les prières des Quarante-Heures perpétuelles de Rome, élève ainsi vers Dieu, à la même heure, des millions de cœurs suppliants, désarme sa colère et détourne ses châtements.

Le mercredi étant le jour assigné à l'Amérique du Nord et le vendredi aux pays de missions catholiques, en l'un de